
Centro Biomédico 

CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR / HUCAM 

ATAS 

2002 



UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPiRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR DO HUCAM, REALIZADA NO DIA 11/09/2002. 

Com a presença dos Conselheiros Wilson Mário Zanotti, Paulo Mendes Peçanha, 
Laerte Ferreira Damaceno, Denise Silveira de Castro, Simone Freitas Coelho Tosi, 
Daniel Sabatini Teodoro, Maria da Penha Zago Gomes, Diusete Maria Pavan 
Batista, Ipojucan José Oliveifa- Diee de-Melei* teae início a reunião. 01. 
COMUNICAÇÕES: O Preside] 	(te -comunicou—ao -Conselho a suspensão das 
atividades do aluno Leonardo :bani tuncifido por 22(vinte) dias, a partir do dia 
16/09/2002, conforme dispõe o- itera do-Artiga-255,. do Regimento-Geral da 
UFES. Processo n° 3637/02-22 - Divisão de Contabilidade e Finanças - 
Encaminha Balancete Contábil referente ao mês de Janeiro/2002 - Aprovado pela 
Decisão n° 19/2002 do Conselho de Curadores. Processo n° 3691/02-78 - Divisão 
de Contabilidade e Finanças - Encaminha Balancete Contábil, referente ao mês de 
Fevereiro/2002 - Aprovado pela Decisão n° 20/2002 do Conselho de Curadores. 
Processo n° 4548/02-30 - Divisão de Contabilidade e Finanças - Encaminha 
Balancete Contábil referente ao mês de Março/2002 - Aprovado pela Decisão n° 
21/2002 do Conselho de Curadores. Processo n° 5043/02-29 - Divisão de 
Contabilidade e Finanças - Encaminha Balancete Contábil, referente ao mês de 
Abril/2002 - Aprovado pela Decisão n° 22/2002 do Conselho de Curadores. 
Processo n° 5084/02-17 - Divisão de Contabilidade e Finanças - Encaminha 
Balancete Contábil, referente ao mês de Maio/2002 - Aprovado pela Decisão n° 
23/2002 do Conselho de Curadores. 02. HOMOLOGAÇÃO: Processo n° 
9001/02-21 - Abraão Garcia Mendes - Solicitação de ampliação da carga horária 
de 20 para 40 horas. Parecer favorável da relatora, Professora Diusete Maria 
Pavan Batista. Homologado. O Professor Paulo Mendes Peçanha elogiou o 
trabalho do Dr. Abraão, junto ao setor de oftalmologia do HUCAM. Em seguida o 
Professor Paulo Mendes Peçanha informou sobre as obras de expansão do 
Centro Cirúrgico, Centro Obstétrico e Pediatria. Em seguida o Presidente solicitou 
à Direção do HUCAM que fosse comunicado a Prefeitura Universitária para 
organizar o fluxo dos veículos, enquanto durarem as obras de expansão. Em 
seguida o Professor Paulo Mendes Peçanha informou aos Conselheiros sobre a 
aquisição dos seguintes equipamentos: Rx: equipamento de Hemodinâmica que 
contou com recursos da Petrobrás (R$ 150.000,00),dentro da parceria com a 
UFES e da Prefeitura de Vitória (R$ 150.000,00). Equipamento de Ultrasson - 
Ecotransofágico. Agradecimento especial ao empenho do Professor José Geraldo 
Mill, Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Ciências Fisiológicas. 
Equipamento de Videolaparoscopia - recursos da Companhia Vale do Rio Doce 
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ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO SUPERIOR DO HUCAM, 
REALIZADA NO DIA 11109/2002. 

via Assembléia Legislativa. (R$ 132.000,00). Nada mais havendo, foi encerrada a 
reunião e eu, Rita Cássia de Paula Campos, Secretária do Centro Biomédico, 
lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 11 de setembro de 2002. 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA SEXTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR DO HUCAM, REALIZADA NO DIA 10/07/2002. 

Com a presença dos Conselheiros Wilson Mário Zanotti, Paulo Mendes Peçanha, 
Laerte Ferreira Damaceno, Denise Silveira de Castro, Diusete Maria Pavan 
Batista, Vitor Buaiz, lpojucan José Oliveira Dias de Almeida, João Batista Pozzato 
Rodrigues, Sandra de Souza Martins, Luiz Cláudio França e Cecilia Maria 
Figueira Silva, teve inicio a reunião. O Presidente falou sobre a realização do III 
Forum de Ensino Médico. Em seguida o Professor Luiz Cláudio França falou sobre 
a questão de moradia para os Médicos Residentes, que por força da lei o HUCAM 
deve estar preparado para a demanda de oferta de moradia. A Professora Cecilia 
Maria Figueira Silva manifestou-se que na sua avaliação o Forum foi bom, porque 
está colhendo frutos, que são as discussões. A Professora Denise Silveira de 
Castro acha que o Conselho de Deliberação Superior deve resgatar o seu papel 
de fazer reuniões não apenas administrativas e sim de planejamento. O Professor 
Vitor Buaiz acha que o Forum ajudou a abrir a discussão, quanto a participação do 
CBM/HUCAM. Nada mais havendo, foi encerrada a reunião, e eu, Rita Cássia de 
Paula Campos, lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 10/07/2002. 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPIRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA PRIMEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR DO HUCAM, REALIZADA NO DIA 20/06/2002. 

Com a presença dos Conselheiros Wilson Mário Zanotti, Paulo Mendes Peçanha, Laerte 
Ferreira Damaceno, Denise Silveira de Castro, José Eduardo Grandi Ribeiro Filho, Alípio 
Cesar Nascimento, Luiz Cláudio França, Daniel Sabatini Teodoro, Vitalino Lima Santana, 
Eneida Fardim Perim Bastos, Cecilia Maria Figueira Silva, Jhoson Joaquim Gouvea, 
Ipojucan José Oliveira Dias de Almeida e Júlio Cesar C. Vieira, teve inicio a reunião. Esta 
reunião foi convocada extraordinariamente para discussão do Processo n° 5347/02-13 - 
Departamento Médico do HUCAM - Proposta de Convênio a ser realizado entre a 
Universidade Federal do Espirito Santo e o Centro de Diagnóstico por Imagem - CDI, 
objetivado o ensino, pesquisa e assistência desenvolvidas no HUCAM. Com  parecer 
favorável da relatora, Professora Sandra de Souza Martins. Nesta reunião a Professora 
Sandra de Souza Martins foi representada pela Professora Eneida Fardim Perim Bastos. 
Em seguida o Presidente pediu ã Professora Denise Silveira de Castro que fizesse a 
leitura dos termos do Convênio. Após lido e feitos os ajustes necessários foi aprovado por 
unanimidade. Nada mais havendo foi encerrada a reunião e eu, Rita Cássia de Paula 
Campos, Secretária do Centro Biomédico, lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 20/06/2002. 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPiRITO SANTO 
CENTRO BIOMÉDICO 

ATA DA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR DO HUCAM, REALIZADA NO DIA 12/06/2002. 

Com a presença dos Conselheiros Wilson Mário Zanotti, Paulo Mendes Peçanha, Laerte 
Ferreira Damaceno, Denise Silveira de Castro, Diusete Maria Pavan Batista, Vitor Buaiz, 
Simone de Freitas Coelho Tosi, lpojucan José Oliveira Dias de Almeida, Jhoson Joaquim 
Gouvea, Sandra de Souza Martins, Luiz Cláudio França, Paulo Roberto Merçon Vargas, 
Vitahno Lima Santana, Júlio Cesar C. Vieira e Daniel Sabatini Teodoro teve início a 
reunião. Apreciação da Ata da Quarta reunião ordinária realizada no dia 08/05/2002. 
Aprovada. 1. COMUNICAÇÕES: Foi solicitada pelo Presidente a inversão de pauta, o 
Protocolado n° 717032/02-31-AS/PROAD ficou para ser discutido no final da pauta. O 
Presidente convidou a todos os Conselheiros presentes para participarem da solenidade 
de inauguração do Pronto Socorro do HUCAM, que será realizada no dia 14/06/2002. Em 
seguida foi apresentado o Protocolado n° 714415/02-93 - HUCAM - Substituição de 
Liliane de Deus Pontual , Diretora do Departamento de Administração e Finanças pela 
Sra. Alda Luiza Gonçalves da Silva Klippel. 2. HOMOLOGAÇÕES - Processo n° 
5003/02-12 - José Carlos Ramanelli - Solicitando ampliação de carga horária de 20 para 
40 horas, a partir de de 01/06/2002. Parecer favorável do relator Professor Jhoson 
Joaquim Gouvea. Homologado. Processo n° 4859/02-90 - Gisele Aparecida de Lima 
Oliveira e Oliveira - Solicitando ampliação de carga horária de 20 para 40 horas, a partir 
de 01/04/2002 - Parecer favorável do relator Professor Jhoson Joaquim Gouvea. 
Processo n° 5347/02-13 - Departamento Médico do HUCAM - Encaminha justificativas e 
proposta de Convênio a ser realizado entre a UFES e o Centro de Diagnóstico por 
Imagem - CDI, visando a integração entre professores, alunos e profissionais 
especializados na área de diagnóstico por imagem de ambas as instituições, objetivando 
o desenvolvimento do ensino, pesquisa e assistência na especialidade de Diagnóstico por 
imagem. Tendo como relatora a Professora Sandra de Souza Martins, que após algumas 
considerações apresentadas ao Conselho solicitou alteração de algumas Cláusulas. O 
Presidente convocou o Conselho para uma Reunião Extraordinária para o dia 20/06/2002 
para nova apreciação do Convênio. Protocolado n° Protocolado n° 717032/02-31-
AS/PROAD - Solicitando informações acerca da Funerária que funciona na Capela do 
CBM e encaminhando denúncia veiculada no jomal do Sindicato dos Servidores da UFES 
- SINTUFES. O Professor Paulo Mendes Peçanha manifestou a sua indignação pela (A 
maneira como foi colocada a matéria no Jornal. Irá tomar as medidas jurídicas cabíveis 
quanto as denúncias. Em seguida a Professora Denise Silveira de Castro acha que a 
matéria é leviana e agride não só a Direção do HUCAM, como o Conselho de Deliberação 
Superior. Essa não foi a postura do Conselho como está sendo veiculada pelo 
SINTUFES. O Presidente informou aos Conselheiros que colocou o assunto em pau 
porque precisa de uma resposta ao Pró-Reitor Administrativo a respeito do assunto. Em 
seguida foi dada a palavra ao Professor Laerte Ferreira Damaceno que lamenta que uma 
instituição como o SINTUFES se utilize de instrumento público para formular esta 
denúncia e que o Pró-Reitor Administrativo tenha se pautado por uma denúncia do 



SINTUFES. Em seguida a palavra foi dada ao Professor Vitor Buaiz que propôs que o 
Conselho de Deliberação Superior do HUCAM se manifeste publicamente sobre o 
assunto. Foi realizada uma votação e aprovada por unanimidade Nota Oficial cujo teor é: 
"O Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, diante da matéria publicada no Boletim 
Informativo do SINTUFES n° 41, de junho/2002 a respeito dos serviços funerários 
prestados no HUCAM, vem a público manifestar seu veemente repúdio ao teor da 
matéria, por considerar as denúncias levianas, improcedentes e equivocadas, 
comprometendo até mesmo o trabalho do próprio Sindicato na UFES ao longo dos anos. 
Ao mesmo tempo os Conselheiros vêm manifestar sua solidariedade e irrestrita confiança 
nos princípios morais e éticos em que sempre se pautaram os atuais diretores do 
HUCAM." Nada mais havendo foi encerrada a reunião, e eu, Rita Cássia de Paula 
Campos, Secretária do Centro Biomédico, lavrei a presente Ata. Vitária(ES), 12/06/2002. 
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UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESPÍRITO SANTO 
CENTRO nInMDICO 

ATA DA QUARTA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE DELIBERAÇÃO 
SUPERIOR DO HUCAM, REALIZADA NO DIA 08105/2002. 

Com a presença dos Conselheiros Wilson Mário Zanotti, Paulo Mendes Peçanha, 
Laerte Ferreira Damaceno, Denise Silveira de Castro, Diusete Maria Pavan 
Batista, Vitor Buaiz, Simone de Freitas Coelho Tosi, lpojucan José Oliveira Dias de 
Almeida, Regina Mello Schoeffer, Jhoson Joaquim Gouvea, João Batista Pozatto 
Rodrigues, Sandra de Souza Martins e Luiz Cláudio França, teve início a reunião. 
Apreciação das Atas da Primeira Reunião Ordinária do Conselho de Deliberação 
Superior do HUCAM, realizada no dia 09/01/2002, Segunda Reunião Ordinária do 
Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, realizada no dia 27/02/2002 e 
Terceira Reunião Ordinária do Conselho de Deliberação Superior do HUCAM, 
realizada no dia 13/03/2002, aprovadas. 1. COMUNICAÇÕES: Processo n° 
8494/01-73 - Departamento de Contabilidade e Finanças do HUCAM - Balancete 
Contábil referente ao mês de Novembro/2001. Aprovado pelo Conselho de 
Curadores através da Decisão n° 05/2002. Processo n° 2409/02-62 - Divisão de 
Contabilidade e Finanças - Balancete Contábil referente ao mês de 
Dezembro/2001. Aprovado pelo Conselho de Curadores através da Decisão n° 
06/2002. Protocolado n° 710695/02-70 - Associação de Médicos Residentes - 
Comunica a eleição dos Médicos Simone Freitas Coelho Tosi - Titular e Rodrigo 
Heringer Ferreira - Suplente, para membros do Conselho de Deliberação Superior 
do HUCAM como representantes dos Médicos Residentes. O Professor Vitor 
Buaiz comunica que foi aberto Concurso para Professor Substituto na área de 
Radiologia. Apresentaram-se quatro candidatos, que não atendiam às exigências 
do Edital. Em seguida Simone de Freitas Coelho Tosi informou que participação 
dos Médicos Residentes tem sido intensa no Pronto Socorro. O Professor Paulo 
Mendes Peçanha convidou os Conselheiros a fazer uma visita às obras do Pronto-
Socorro que está em fase final de acabamento. Com  os recursos que foram 
repassados pela Prefeitura Municipal de Vitória, cerca de R$ 200.000,00 
(duzentos mil reais), foram comprados equipamentos, e está aguardando somente 
a chegada dos mesmos. Em seguida o Professor Luiz Cláudio França informou 
ao Conselho que não é mais possível manter os médicos residentes dando 
plantão no Pronto Socorro do Hospital da Polícia Militar em função da falta de 
condições do local e das dificuldades de adequação do Programa de Residência 
Médica em Clínica Médica, estabelecendo uma data limite para a permanência 
dos Médicos Residentes naquele hospital O Professor Paulo Mendes Peçanha foi 
questionado pelo Presidente de qual seria a data mínima para que o Pronto 
Socorro do HUCAM funcionei. Foi respondido pelo Professor Paulo Mendes 
Peçanha que o Pr to Socorro ficará pronto no início de Junho/2002. O Professor 



Luiz Cláudio França, Coordenador da Comissão de Residência Médica aceitou as 
justificativas da Direção do HUCAM e concordou que o prazo máximo para 
permanência dos Médicos Residentes nos plantões do Pronto Socorro do Hospital 
da Polícia Militar será até o dia 07/06/2002. Em seguida a palavra foi dada ao 
Professor Laerte Ferreira Damaceno que informou que foram realizadas reuniões 
com alunos de Graduação, Médicos Residentes, Colegiado do Curso de Medicina, 
representante dos funcionários e representante do Centro de Diagnóstico por 
Imagem, para apresentar uma proposta de minuta de Convênio. Lembra da 
necessidade de reestruturação no setor de radiologia. Sendo assim solicita um 
voto de confiança do Conselho para que o CDI fique no HUCAM por 03(três) 
meses, para fazer uma avaliação se é viável o serviço. 2. HOMOLOGAÇÃO: 1. O 
Presidente apresentou proposta de retirada da Funerária que funciona anexo à 
Capela do CBM. Ficou deliberado que a Funerária tem 30(trinta) dias a partir de 
13/05/2002 para desocupação do local, o que foi aprovado por unanimidade. 2. 
Proposta da Professora Denise Silveira de Castro: Homologar a decisão tomada 
pela Direção Clínica do HUCAM, em caráter experimental, a parceria com o 
Centro de Diagnóstico por Imagem e o Serviço de Radiologia do HUCAM, pelo 
período de 03(três) meses, a partir de 03/04/2002. Proposta aprovada, sendo 
contrária somente a Sra. Regina M. Schoeffer. Nada mais havendo foi encerrada a 
reunião e eu, Rita Cássia de Paula Campos, Secretária do Centro Biomédico, 
lavrei a presente Ata. Vitória(ES), 08/05/2002. 
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